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Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Sport

Sitzungstermin: Dienstag, 10.11.2020
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 19:47 Uhr
Raum, Ort: Senatssaal des Rathauses, Markt, 17489 Greifswald

Einwohner*innen sind wie immer herzlich willkommen. Die Einhaltung des 
Mindestabstandsgebots von 1,5 m begrenzt die Anzahl der Personen in der 
Räumlichkeit. Daher ist eine VORHERIGE ANMELDUNG erforderlich. Eigenes 

dokumentenechtes Schreibzeug ist zu nutzen und eine Mund-Nasen-Bedeckung 
ist beim Betreten und beim Bewegen im Sitzungsraum zu tragen. Alle 
Anwesenden beachten bitte die zum Zeitpunkt der Sitzung geltende 

Rechtsverordnung.

Anwesend

Vorsitzende/r
Gamal Khalil

Mitglied
Rita Duschek
Ibrahim Al Najjar
André Carls ab 18:08 Uhr
Tjorven Hinzke
Benjamin Gau Vertretung für: Axel Hochschild
Jörg-Uwe Krüger

Protokollant/in
Anne Babinsky

Abwesend

Mitglied
Stephan Gielow abwesend
Axel Hochschild entschuldigt
Jana Neuhaus abwesend

Verwaltung:

Carola Felkl
André Hollandt
Klaus Schult
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit
 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
15.09.2020
 

4 Informationen zum Zustand, Nutzung und sonstige 
Vorkommnisse bezüglich den Sportstätten Dubnaring 
und Volksstadion Skateranlage

5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen
 

6 Mitteilungen der Verwaltung
 

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
 

8 Beschlusskontrolle
 

9 Beratung der Beschlussvorlagen
 

9.1 Modellprojekt "Zukunft des Wohnens in Greifswald - 
Mitten in Schönwalde I und II"
 

BV-V/07/0305

9.2 Überplanmäßige Auszahlung für eine konzeptionelle 
Überplanung der festzustellenden 
Sportstättenmehrbedarfe
 

BV-V/07/0324

10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
des Fachausschusses
 

11 Ende der Sitzung
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Khalil eröffnet die Sitzung um 17:58 Uhr, erläutert das aktuelle 
Hygienekonzept und stellt die fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit 
mit sechs anwesenden Mitgliedern fest.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Die Tischvorlage BV-V/07/0324 wurde unter TOP 9.1 nachträglich einmütig als 
TOP 9.2 zur Beratung angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
15.09.2020

Herr Khalil bringt einen Korrekturantrag von Herrn Gau ein, er bittet um 
redaktionelle Namensänderung von Frau Diana Stübs, gemeint war allerdings 
Herr Marko Bieck. Die Änderung wird einmütig durch die Mitglieder 
angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

4 Informationen zum Zustand, Nutzung und 
sonstige Vorkommnisse bezüglich den 
Sportstätten Dubnaring und Volksstadion 
Skateranlage

Der Vorsitzende bringt die aktuellen Beschwerden zu o.g. Sportstätten ein und 
listet aktuell prägnante Schäden durch Vandalismus und bittet die Verwaltung 
sowie die Mitglieder um eine Einschätzung, bzw. Diskussion zum Thema. 
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Herr Schult bestätigt, dass dieses Thema ist der Verwaltung bekannt ist. Er 
bestätigt, dass die Anlage Dubnaring seit Wiedereröffnung nach Sanierung, 
ebenso wie das Volksstadion, regelmäßig dem Vandalismus zu Opfer fällt. Er 
informiert, dass die Problematik bereits ausführlich abteilungsübergreifend sowie 
mit der Polizei beraten wurde und Reparaturen zügig erledigt werden. Er 
berichtet Er bestätigt ebenso, dass die Skateranlage gerade in den Abendstunden 
wenig in der eigentlichen Sache und auch nach Abschaltung der Flutlichtanlage 
als Treffpunkt genutzt wird. Selbst der neue wildschweinbedingte Zaun und der 
Zugang via Drehkreuz hält Jugendliche nicht davon ab sich dort zu versammeln. 

Auf Nachfrage von Frau Duschek informiert Frau Felkl, dass das 
Interessenbekundungsverfahren zu den Straßensozialarbeitern am 28. Oktober 
2020 endete, derzeit die zwei eingereichten Angebote ausgewertet werden und 
eine Tischvorlage in die kommende Bürgerschaft eingebracht wird um die 
Stellenbesetzung Anfang 2021 realisieren zu können. 

Die Mitglieder debattieren ausführlich über 
- soweit möglich, Abschließen der betroffenen Gelände
- Sportler (insbesondere Jugendliche) und Trainer für den Einsatz für ihre 

Sportstätte gewinnen, ggf. mit finanzieller Unterstützung für 
Bannerwerbung gegen Vandalismus und widerrechtliche 
Nutzung/Beschädigung öffentlichen Eigentums

- längere Beleuchtungszeiten, somit auch längere Trainingszeiten 
- Neuauflage des Themas Videoüberwachung als Abschreckung und 

Handhabe sowie die daraus resultierende Verschiebung der Treffpunkte 
sowie Bewegungsmelder

- Angebot/Räumlichkeiten für Jugendliche im Stadtteil nicht vorhanden, 
bzw. Jugendclub schließt um 18 Uhr

- Forderung nach stärkerer Einbindung durch den Stadtjugendring mit 
Alternativangeboten

- weitere Thematisierung im Sozialausschuss
- Feststellung fehlendes Gesamtkonzept Jugendhilfeplanung, 

Verantwortung Jugendhilfeplanung beim Landkreis 
- Anwohner sollen beim Feststellen akuter Missstände umgehend die 

Polizei rufen

5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Herr Bödow, Leiter des Hochschulsports der Universität Greifswald, bittet um 
künftige Ladung zur Fachausschusssitzung da sich die Universität im Bereich 
Sportentwicklungsplanung gern mit einbringen möchte und fragt nach dem Stand 
eines Vorschlags seitens des Hochschulsports für eine Fitnessanlage im 
Strandbad (unter Mitfinanzierung durch die Universität). 

Herr Khalil weist auf die Terminbekanntgabe im Stadtblatt hin sowie nach 
Anregung, dass er prüft inwieweit der Hochschulsport ggf. einen eigenen 
Tagesordnungspunkt mit generellem Rederecht erhält. 

Herr Hollandt informiert zum Thema Fitnessanlage, dass das Gebiet Südmole ja 
derzeit überplant wird, er bringt den Vorschlag in der nächsten Beratung mit den 
ansässigen Vereinen ein.
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6 Mitteilungen der Verwaltung

Frau Felkl informiert, 
• dass der Sportehrentag aufgrund der aktuellen 

Pandemieschutzmaßnahmen nicht stattfinden kann, die zu ehrenden 
Sportler werden die Ehrung postalisch erhalten und hoffentlich zum 
nächstjährigen Sportehrentag geladen. 

• dass die Planer für die Sporthallen 2 und 3 beauftragt wurden und die 
Entwurfsplanung nach Abschluss vorgestellt werden. Auf Nachfrage 
ergänzt Herr Hollandt, dass das bereits abgestimmte Raumprogramm in 
der kommenden Sitzung vorgestellt werden kann. 

• dass der Spielplatz Puschkinring sich in Arbeit befindet
• dass sich die Aufstellung der Tischtennisplatten im Bereich Sportplatz 

Hansering aufgrund des Denkmalschutzes sich schwierig gestaltet, 
alternative Standorte werden alsbald beraten. Herr Hollandt verweist 
ergänzend auf die App Court Culture, in welcher bereits viele, meist auch 
unbekannte, Standorte von Tischtennisplatten der Stadt zu finden sind. 
Eine Einbindung in die Greifswald-App ist geplant.

Herr Holland informiert zur Parkplatzproblematik der Sporthalle 2, hier wird mit 
dem Tiefbauamt insbesondere hinsichtlich der Finanzierung über eine 
Abpollerung der Auffahrt beraten.

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Herr Khalil informiert, dass das Thema Rassismus im Sport für die kommende 
Sitzung aufgenommen wird. Zudem wird er das Thema „Allgemeine 
Sportförderung“ auf die Tagesordnung ziehen um Antragshürde, Nutzen und 
Auswirkung für die Fortschreibung der Sportfördersatzung zu beleuchten.

8 Beschlusskontrolle

Keine.

9 Beratung der Beschlussvorlagen
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9.1 Modellprojekt "Zukunft des Wohnens in 
Greifswald - Mitten in Schönwalde I und II" BV-V/07/0305

Frau Felkl fasst die für den Ausschuss betreffenden Themen zusammen, 
insbesondere werden in der Kernmaßnahme Wohnfeldverbesserung folgende 
Projekte berücksichtigt: Campus Humboldt-Gymnasium / Weinert-Schule; 
Spielplatz Puschkinring; Verbesserung der Außenanlage Sporthalle 3

Ergänzend informiert Frau Felkl, dass die Tischtennisanlage im Stadtpark 
voraussichtlich nicht über den kommenden Haushalt finanzierbar sein wird.

Die Mitglieder nehmen Punkt 2 der Vorlage zur Kenntnis und stimmen zu Punkt 1 
ab.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

9.2 Überplanmäßige Auszahlung für eine 
konzeptionelle Überplanung der 
festzustellenden Sportstättenmehrbedarfe

BV-V/07/0324

Herr Hollandt bringt die Vorlage ein, welche auf den aktuellen ISEP aufbaut. Auf 
Nachfrage erläutert er, 

• dass die Überplanung des Philipp-Müller-Stadions als zweites 
Sportzentrum nicht auszuschließen ist 

• dass bzgl. eines weiteren Stadions des GFC derzeit Gespräche 
stattfinden

• dass der Stadtpark kontinuierlich in der Aufenthaltsqualität verbessert 
werden soll

• dass die Flächen am Galgenkamp nicht als Sportfläche geplant sind

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 2

10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder des Fachausschusses

Frau Kremer informiert über die Aktion des Stadtsportbundes zum Thema Fair-
Trade im Sport, dankt für die Genehmigung einer Ausstellung in der CDF 
Sporthalle.

Frau Hinzke würde sich über weitere Ideen freuen, wie in der aktuellen Situation 
Jugendliche zum Sport animiert werden können und schlägt als Beispiel die akute 
Erweiterung der GreifswaldApp vor. 
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Auf den weitgehenden einmütigen Wunsch der Mitglieder, die Beleuchtung in den 
Herbst-/Wintermonaten auch bis zum Ende der Öffnungszeit, bzw. bis 20/21 Uhr, 
zu gewährleisten sichert Herr Schult zu das Anliegen zur Prüfung mitzunehmen. 
Herr Khalil bittet dahingehend die konkreten Bedarfe seitens der Vereine 
schriftlich an die Verwaltung zu richten. Frau Felkl ergänzt dahingehend, dass 
auch für den Außensport Pandemieschutzmaßnahmen gelten und berücksichtigt 
werden müssen.

Frau Hinzke moniert den aktuellen, restriktiven Entwurf zur Überarbeitung der 
Grünflächensatzung, nach welcher Spielplätze im Winter um 16 Uhr geschlossen 
werden sollen und ruft die Mitglieder dazu auf, diesen Entwurf gründlich zu 
prüfen. 

Herr Carls informiert, dass der Bike-Park in der kommenden Woche eröffnet.

11 Ende der Sitzung

Herr Khalil beendet die Sitzung um 19:47 Uhr.

Vorsitz: Protokollant/in:

Gamal Khalil Anne Babinsky
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